
議 會 文 件 25/2011 號  

(3 月 17 日 會 議 討 論 )  

 

南 區 區 議 會  

 

推 廣 步 行 的 政 策  

 

目 的  

 

 本 文 件 旨 在 請 各 議 員 就 上 述 議 題 發 表 意 見 。  

 

 

背 景  

 

2. 司 馬 文 議 員 以 書 面 提 出 ， 要 求 在 2011 年 3 月 17 日 舉 行 的 南

區 區 議 會 第 二 十 一 次 會 議 上，就 推 廣 步 行 的 政 策 進 行 討 論（ 見 附 件 一

）。  

 

3. 按 照 南 區 區 議 會 會 議 常 規 （ 2008–2011） 第 13 條 ， 南 區 區 議

會 主 席 同 意 將 有 關 議 題 納 入 南 區 區 議 會 第 二 十 一 次 會 議 的 議 程。運 輸

及 房 屋 局 以 及 漁 農 自 然 護 理 署 的 書 面 回 應 載 於 附 件 二 至 三 。  

 

 

徵 詢 意 見  

 

4. 請 各 議 員 就 上 述 議 題 發 表 意 見 及 進 行 討 論 。  

 

 

南 區 區 議 會 秘 書 處  

2011 年 3 月  

 



附件一  

 

（譯文）  

 

司馬文議員於 2011 年 2 月 24 日提出的議程  

 

 

馬主席：  

要求 2011 年 3 月 17 日的南區區議會第二十一次會議  

加入以下議程：推廣步行的政策  

 

  當局現已制定政策，在香港推廣步行。  

 

  南區現時有幾條步行路線深受往來的途人、行山人士、緩步跑人士和狗主歡迎。

這些路線部分途經道路、海邊、橫跨巿區、甚至穿山過嶺。然而，也有不少步行路線

是非正式或不完整的。  

 

  以薄扶林為例，部分步行路線和小徑多年來因基建工程的緣故已經消失。我們曾

研究這些路線，並向居民調查，以期尋找失落的連接路。若這些連接路能夠重新開通，

會使公共交通網絡更為暢通、交通設施更為完善，以及為更多居民提供康樂設施，讓

一家老少可以有更多機會享受步行的樂趣，而行山人士和緩步跑人士亦同樣受惠。現

隨函夾附地圖一份，顯示薄扶林現行的路線和欠缺的連接路，以供參考。  

 

  為促進社區利益，我們現提出下列各點：  

1. 政府現時採取了哪些措施在南區推廣步行？  

2. 政府現時採取的措施，有否顧及步行人士的性質正不斷轉變？  

3. 有否進行研究，以找出南區欠缺的連接路？若否，當局或區議會會否展開這類

研究？  

4. 當局有否任何計劃開闢、修復和改善欠缺的連接路，包括沿道路而設的小徑或

行人路？若道路改善工作並不可行，會否有其他方法處理？  

 

   

    司馬文  
 

2011 年 2 月 24 日  

 











附 件 三   

 

 

 

1.  港 島 各 個 郊 野 公 園 已 提 供 各 類 型 的 遠 足 徑 ， 並 附 有 路 標 及 告 示

板 ， 以 鼓 勵 市 民 多 進 行 行 山 活 動 ， 享 受 當 中 的 樂 趣 。  

 

2.  本 署 歡 迎 有 更 多 的 市 區 步 行 徑 與 郊 野 公 園 的 遠 足 路 徑 連 接，方 便

市 民 在 不 同 環 境 進 行 步 行 活 動 。  

 

 

漁 農 自 然 護 理 署  

2011 年 3 月  


